

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

FACULTAD DE EDUCACIÓN

DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN FÍSICA



**“REALIDAD DEL BASQUETBOL A NIVEL
ESCOLAR EN ESTABLECIMIENTOS
PARTICULARES PAGADOS,
PARTICULARES SUBVENCIONADO Y
MUNICIPALES DE LA COMUNA DE LOS
ÁNGELES”**

**SEMINARIO DE TITULO PARA OPTAR AL GRADO DE PROFESOR DE
EDUCACIÓN FÍSICA**

Profesor Guía: Mg. Juan Morales Rojas

**Seminaristas: Claudio Melo Rivas
Carlos Mitchell Ruminot
Jorge Rivas Arredondo
Rodrigo Hernández Tilleria**

Concepción, 2016.

RESUMEN

Ésta investigación surge con la necesidad de obtener información relacionada con el Basquetbol en la comuna de Los Ángeles, esto debido a la escasez de datos sobre el desarrollo de este deporte a nivel escolar en la comuna, y a la vez como complemento de una similar investigación realizada en la comuna de Concepción, siendo éstas, las comunas más representativas de sus respectivas provincias en nuestra región del Bío-Bío.

El estudio se basó en los resultados obtenidos, a través, de la aplicación de un cuestionario a 33 establecimientos educacionales, de los cuales 3 son particulares pagados, 16 particulares subvencionados y 14 municipales, estos corresponde a un 35% del total de establecimiento de la comuna de Los Ángeles; pudiendo observar una serie de factores que pueden ser determinantes en el desarrollo de este deporte en el ámbito educacional; se analizó con este instrumento factores como materiales dentro del establecimiento, infraestructura que posee para la realización del deporte, cantidad de horas dedicadas y cantidad de docentes especializados para la enseñanza del deporte, entre las más importantes a destacar. También así poder tener en consideración la cantidad de niños con los que se cuenta como población usuaria a nivel general, detectar cuál es el enfoque que el establecimiento le da al Basquetbol; lo anterior son datos importantes a la hora de verificar el desarrollo y progreso del deporte en los escolares.

Esta investigación es de tipo descriptiva, no experimental, ya que, se investiga sobre hechos reales ocurridos y de enfoque cuantitativo, ya que se realiza un tratamiento estadístico de la información obtenida.

Se ha podido concluir que existe una gran brecha entre los colegios particulares pagados, quienes cuentan con mayor infraestructura y materiales, en comparación con los colegios de dependencia particular subvencionada y en mayor medida con establecimientos municipales, aunque hay que destacar que a pesar de tener mayores opciones para su desarrollo los colegios particulares pagados, participan en los mismos campeonatos y actividades que los colegios particulares subvencionados y municipales, ni hay grandes diferencias en la cantidad de niños que participan por colegio, lo cual nos lleva a indicar que las opciones para desarrollar el basquetbol a un nivel más alto están muy limitadas, independiente del tipo de establecimiento.

Lo anterior se puede atribuir a la falta de interés de los niños hacia el deporte en general, debido al fuerte desarrollo de las tecnologías y también a la falta de motivación y gestión por parte de profesores y directivos encargados, lo que deja un importante y lindo desafío a quienes están por comenzar la carrera como profesionales de la Educación Física, cambiar este difícil panorama que hemos encontrado.



Palabras clave: Basquetbol, Deporte Escolar, Ley del Deporte, Particulares Pagados, Particulares Subvencionados, Municipales.